

# Reacción Cutánea Grave por Efavirenz

Darío Patiño Gutiérrez. Medicina Interna.  
Universidad Tecnológica de Pereira



Foto (A)

15 días después de iniciar combivir + efavirenz, para manejo de infección VIH, surgió esta reacción (foto A) con denudación cutánea extensa, ampollas, prurito. Abarcó conjuntiva ocular y mucosa oral, tronco y extremidades. El aspecto real está algo modificado por la aplicación de baños coloidales.

Foto (B)



Bastó la suspensión del efavirenz para lograr lo que se observa en la foto B, tomada 16 días después.

Este fenómeno ocurre, según los expertos, en 1 de cada 2200 tratamientos. (medical management of hiv 2001-2002. bartlett j. g)